

Les voyageurs d'affaires demandent aux gouvernements de la France, de l'Espagne et du Portugal d'améliorer leurs liaisons internationales par le rail

12 juin 2025

Madame, Monsieur,

De plus en plus d'entreprises s'engagent à réduire de manière significative leurs émissions de gaz à effet de serre. Cependant, le transport reste un obstacle majeur, tant pour les voyages d'affaires que pour les opérations de fret. **Choisir de voyager en train plutôt qu'en avion peut réduire les émissions de plus de 90 % pour certaines liaisons.**¹

Cependant, le manque de liaisons internationales compétitives entre la France, l'Espagne et le Portugal complique les efforts des entreprises opérant dans ces pays pour prendre moins l'avion et choisir des modes de transport moins polluants comme le train. Par exemple, nous avons appris que le projet de réouverture de la liaison Toulouse-Barcelone a été annulé et que les autres services de Renfe en France sont menacés en raison de retards dans les approbations qui affectent leur capacité à assurer les liaisons avec Paris.

En tant que représentants d'entreprises de toute l'Europe, nous appelons à investir dans la connectivité et la fiabilité des chemins de fer entre ces pays, afin de nous permettre de prendre au sérieux nos engagements en matière de climat et de durabilité, tout en renforçant nos liens économiques.

Concrètement, nous appelons les gouvernements français, espagnol et portugais à :

- **Faire avancer la mise en œuvre du règlement européen RTE-T** et accélérer l'achèvement de ses principales connexions internationales afin d'aider les voyageurs d'affaires à passer de l'avion au train.
- Créer des **incitations financières et des garanties publiques** pour aider les opérateurs ferroviaires à acquérir du matériel roulant transfrontalier interopérable.
- Défendre l'initiative de l'UE en faveur d'un **règlement ambitieux sur la réservation et la billetterie numériques uniques**, afin de permettre la réservation transparente de voyages ferroviaires transfrontaliers et multi-opérateurs.

L'amélioration des liaisons ferroviaires entre les trois pays réduira les coûts et les temps de trajet tout en améliorant la fiabilité, en stimulant la compétitivité de nos industries et en favorisant le renforcement des relations. En même temps, cela nous permettra de transporter des personnes et des marchandises d'une manière plus durable.

Tel est l'esprit du **Pacte pour une industrie propre**, qui vise à aider les entreprises européennes à prospérer à l'échelle mondiale tout en faisant progresser la transition écologique. **Nous comptons sur votre soutien pour fournir la connectivité nécessaire à la réalisation de ces objectifs.**

¹ <https://travelsmartcampaign.org/fr/le-rail-en-premier/>

Salutations respectueuses,



Avec le soutien de :

